
Colegiado de Gestão da Fepecs 
Ata da 19ª Reunião Ordinária 

   Página 1 de 5 
 

Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e doze, às nove horas e 1 
quinze minutos, na Sala Multiuso da Fundação de Ensino e Pesquisa em Ciências da 2 
Saúde-Fepecs, localizada no SMHN, Quadra 03, Conjunto A, Bloco 01, ed. Fepecs, em 3 
Brasília-DF, deu-se início à décima nona Reunião Ordinária do Colegiado de Gestão da 4 
Fepecs, com a presença dos membros: Ena de Araújo Galvão/ETESB, Luzia Helena 5 
Gomes de Sousa/CAO, Leonora de Araújo Pinto Teixeira/CCE, Lidiane Maia dos 6 
Santos/BCE e Maria Dilma Alves Teodoro/ESCS, e da Coordenadora Gislene 7 
Regina de Sousa Capitani/DE, que presidiu os trabalhos.  Convidados: Ana Maria de 8 
Carvalho Loureiro/ETESB, Bruno Carvalho de Araújo/CODEP, Ethienne Albuquerque 9 
Rodrigues/CAO e Karla Maria Carmona Queiroz/CODEP.  Iniciados os trabalhos, foi 10 
justificada a ausência de Anderson Cardoso de Araújo/PROJUR, Berardo Augusto 11 
Nunan/CODEP e Carlos Augusto de Medeiros/ASPE, por terem outro compromisso, e de 12 
Orlando dos Santos de Oliveira Filho/CG, por não ter tomado posse.  Logo depois, a 13 
Dra. Gislene comunicou sobre a impossibilidade da Subsecretária de Gestão do 14 
Trabalho e da Educação em Saúde-SUGETS/SES, Maria Natividade G. da S. T. 15 
Santana, participar desta reunião, conforme havia ficado combinado.  Deste modo, 16 
passou-se a discussão se a Subsecretária participará deste Colegiado de Gestão como 17 
membro ou convidada, e, se na condição de membro, a Cláudia Gmaque, Gerente de 18 
Educação/SUGETS será sua suplente.  Na reunião do dia 26.10.2012 os gestores 19 
ficaram de analisar a proposta de participação da Natividade e emitirem opiniões na 20 
reunião do dia 01.11.2012, como não foi possível, foi acordado pelos presentes que a 21 
Dra. Gislene conversará com a Subsecretária sobre a viabilidade, caso seja designada 22 
como membro, dela ou da Cláudia participar efetivamente das reuniões a fim de não 23 
prejudicar a formação de quórum e possíveis votações.  Também foi decidido sobre a 24 
realização de reuniões semanais até o final deste ano, sendo a próxima, a confirmar, 25 
prevista para o dia 29.11.2012, pela manhã, as demais para os dias 07 e 14.12.2012.  26 
Na primeira reunião do ano de 2013 será definido se a periodicidade das reuniões será 27 
semanal ou quinzenal.  1. Pendências da reunião do dia 26.10.2012 – item a) a Dra. 28 
Gislene informou que as emendas parlamentares da Câmara Legislativa do Distrito 29 
Federal-CLDF foram encaminhadas. Sobre a emenda solicitada à Erika Kokay, no valor 30 
de R$ 1,2 milhão, para ampliação do prédio de Samambaia, a Leonora disse ter sido 31 
convocada em caráter de urgência para participar de uma reunião da bancada de 32 
Brasília, a fim de defender a demanda da Fepecs, incluída na pauta pela Deputada.  33 
Comentou que dos onze deputados somente quatro participaram da reunião, mas tanto 34 
os deputados quanto os assessores dos ausentes foram muito solícitos.  Na ocasião 35 
teve a oportunidade de apresentar a ESCS e suas especificidades e discorrer sobre a 36 
necessidade de ampliação do campus de Samambaia o qual foi, inicialmente, 37 
planejado para duas turmas e atualmente abriga quatro. Três dos deputados presentes 38 
então decidiram que cada um deles ficaria responsável por R$ 400 mil, além disso, 39 
sugeriram a ampliação do quantitativo de vagas oferecidas pela Escola.  A Dra. Gislene 40 
colocou sobre a possibilidade de ser elaborado projeto de construção de um prédio 41 
para a universidade do SUS e apresentar a proposta aos deputados.  Disse esperar 42 
que os gestores pensassem sobre uma agenda estratégica, pois esta é uma 43 
possibilidade de construção do prédio da universidade.  Para tanto, é necessário definir 44 
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como seria o projeto, qual o local e custo para poder apresentar a proposta à bancada 45 
do Distrito Federal na Câmara Federal. Deste modo, os gestores deverão opinar sobre 46 
possível local de construção do prédio, visando solicitar emenda parlamentar junto à 47 
bancada Federal. A Luzia sugeriu que a Dra. Dilma e a Leonora fizessem uma circular 48 
ou nota técnica informando sobre a receptividade obtida junto à bancada do Distrito 49 
Federal, e disponibilizar o documento no site da Fepecs e enviar para os e-mails dos 50 
docentes.  Item b) em andamento. Itens c, d, e) foram atendidos. Item f) a Diretora 51 
Executiva falou que por uma questão de urgência, foi decidido que a ESCS e a ETESB 52 
não serão incluídas, neste momento, na revisão da Portaria nº 224, porque demandaria 53 
um tempo maior, o que atrasaria a revisão. Exemplificando, citou a necessidade 54 
urgente de explicitar que a Diretoria Executiva da Fepecs espera que os recursos 55 
sejam administrados pela SES, pois esta Fundação não tem condições operacionais de 56 
executar os recursos das contrapartidas.  Item g) reunião realizada, mas ainda sem 57 
decisão.  Por esse motivo, foi agendada a segunda reunião para o dia 27.11.2012, às 58 
8h30, para discutir sobre a elaboração de norma interna de adequação da Fepecs à 59 
regulamentação do art. 100.  Item h) a Diretora Executiva disse terem sido 60 
apresentadas duas propostas para o Secretário de Saúde sendo a primeira de R$ 2,00 61 
+ INPC, conforme proposto pelo Sindicato, e a outra de R$ 4,00, conforme havia sido 62 
previsto para o ano de 2013.  O Secretário escolheu a proposta de R$ 2,00 + INPC, 63 
equivalente a R$ 2,11.  Para a Dra. Gislene foi a melhor alternativa, pois apesar de a 64 
SES receber menos do que deveria, por ser um montante menor, facilita sua 65 
administração.  Item i) atendido.  Item j) foi prevista a discussão da matéria no dia 66 
29.11.2012; Item k) reunião realizada. A Dra. Gislene pediu para todos os gestores 67 
elaborarem, nesta data, 23.11.2012, juntamente com os servidores, uma tabela com as 68 
tarefas a serem desenvolvidas durante o ano de 2013.  Item l)  foi acordado que será 69 
realizada reunião na próxima quarta-feira, dia 28.11.2012, às 14h30, para discutir sobre 70 
o item Colegiados Setoriais.  Os gestores deverão enviar as propostas para o e-mail 71 
particular e institucional da Dra. Gislene para que a Diretoria Executiva possa 72 
encaminhar estas propostas, via e-mail, para conhecimento de todos os gestores.  73 
Também foi definido que os Colegiados Setoriais, de caráter deliberativo dentro de sua 74 
área interna, serão compostos por servidores com e sem cargo comissionado, sendo 75 
que para definição do período de mandato dos membros deverá ser feita discussão 76 
interna nos setores sobre o item, cuja conclusão deverá posteriormente ser 77 
apresentada ao Colegiado de Gestão da Fepecs.  Após, a Dra. Gislene disse que a 78 
Secretaria de Gestão do Trabalho e da Educação na Saúde-SGTES, por meio do 79 
Departamento de Gestão e da Regulação do Trabalho em Saúde-Degerts, do 80 
Ministério da Saúde lançou no dia 10 de outubro de 2012, o edital do Prêmio 81 
InovaSUS-Carreira, que vai premiar experiências exitosas de elaboração, revisão e 82 
implantação de Planos de Cargos, Carreiras e Salários pelas secretarias de saúde 83 
estaduais e municipais.  Ao todo, sete ganhadores serão contemplados com R$ 200 mil 84 
cada, para serem aplicados na área de recursos humanos de saúde.  A Diretora 85 
Executiva disse acreditar na possibilidade da Fepecs ganhar o prêmio.  A Dra. Dilma 86 
informou que a ESCS está trabalhando com dois projetos do Programa de Educação 87 
pelo Trabalho para a Saúde-PET-Saúde, com a aprovação do termo de referência 88 
apresentado, no valor total de R$ 302.535,00.  Após fazer a leitura do parecer técnico 89 
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disse que os dois projetos já estão acontecendo, com a participação de duas docentes, 90 
sendo uma do Curso de Medicina e outra do Curso de Enfermagem e dos alunos 91 
selecionados.  A verba contempla três eventos do PET, incluindo coffee break e 92 
passagens, e também o Congresso da ESCS e a publicação de livros de autoria da 93 
Fepecs em andamento.  A Diretora da ESCS disse que proporá às duas docentes que 94 
todos os projetos básicos sejam feitos até no máximo fevereiro de 2013, a fim de 95 
facilitar o empenho. A Dra. Gislene ressaltou ser este um momento novo em 96 
consequência da mudança da direção da ESCS e da CAO e no envolvimento da 97 
Diretora Executiva no Pró-Saúde II, que possibilitou ter maior clareza do que já 98 
possuía, que, independentemente da fonte de recursos, todos os convênios precisam 99 
ser trabalhados pela CAO.  Pois quando a ESCS tinha dificuldade de trânsito com a 100 
Fepecs, embora a Escola conseguisse recursos do Ministério da Saúde destinados 101 
especificamente para instituição de ensino superior, não conseguia suporte da 102 
administração para dar andamento, apesar da ESCS empregar esforços enormes.  Por 103 
esse motivo, considerou esta oportunidade muito especial, por poder continuar 104 
contando com o apoio do Dr. Elson, no que diz respeito ao conteúdo, e tecnicamente, 105 
no que diz respeito à administração, com a Adriana em parceria com a CAO, a fim de 106 
que o Pró-Saúde III aconteça de forma mais fácil.  Sobre as políticas nacionais que têm 107 
interferência na Fepecs informou, em especial para a CODEP, que ela, o Dr. Berardo e 108 
a Ena participaram da Oficina Nacional de Educação Permanente da SUGTS/MS, no 109 
período de 6 a 8 de novembro de 2012.  Ficaram tristes quando o Ministério da Saúde 110 
apresentou a aplicação dos recursos da política de educação permanente, uma vez 111 
que a Fepecs no período de 2009 a 2012 não executou o montante de R$ 3,2 milhões.  112 
Continuando, disse que quando o Governo do Distrito Federal, no início de 113 
novembro/2012, retirou R$ 800 mil da fonte 100, foi porque a Fepecs possuía R$ 2,7 114 
milhões da fonte do Ministério.  Diante disso, foi agendada reunião para o dia 115 
28.11.2012, 8h30, no Gabinete da ESCS, com a equipe da CODEP e da ETESB que 116 
lida com projetos de educação permanente, e do Gabinete da Fepecs, para tratar sobre 117 
o assunto. Na sequência, a Luzia pediu um espaço, numa outra reunião, para poder 118 
falar um pouco sobre a atual situação da CAO em função da mudança de seu 119 
Coordenador.  Também informou que a CAO pretende montar cestas de natal com 120 
quinze itens próprios de natal para os funcionários terceirizados da Fepecs.  Para tanto, 121 
seria estabelecido o valor de R$ 15, para servidores e R$ 10, para cargos 122 
comissionados, numa expectativa de que pudesse contar com a colaboração de todos 123 
os servidores, deste modo, gostaria que cada gestor sensibilizasse os servidores e 124 
cargos comissionados.  Por oportuno, a Lidiane disse ter conversado com a Renata da 125 
ASCOM sobre a disposição da Biblioteca Central em colaborar com projetos de 126 
divulgação e integração da Fepecs.  Neste sentido, propôs que em parceria os dois 127 
setores fizessem trabalho relacionado à adoção de cartas enviadas por crianças 128 
carentes solicitando brinquedo de natal, as quais podem ser retiradas nos Correios.  129 
Aceita a proposta, a Fabiana da Biblioteca Central e a Renata da ASCOM buscaram as 130 
cartas, que foram colocadas num mural montado na Biblioteca.  Devido a outras 131 
atividades, não foi feita a divulgação da ação de natal, mas os alunos da ESCS e o 132 
pessoal da segurança adotaram as vinte cartas disponíveis no mural.  Assim, a nova 133 
remessa de cartas trazidas dos Correios só serão disponibilizadas após divulgação a 134 



Colegiado de Gestão da Fepecs 
Ata da 19ª Reunião Ordinária 

   Página 4 de 5 
 

ser feita pela ASCOM. Em seguida, dando início a Ordem do Dia, a Ethienne disse ter 135 
preparado a apresentação sobre o déficit de servidores da Fepecs mostrando 136 
primeiramente o organograma da Fepecs e após apresentando setorialmente o 137 
quantitativo de servidores, com e sem cargo comissionado, e o déficit atual de 138 
servidores.  A Dra. Gislene: a) colocou sobre a importância de ter cuidado com a 139 
veracidade e a transparência nas informações prestadas.  Observou que ontem a 140 
Fepecs recebeu do Ministério Público denúncia, feita por uma servidora, apontando dez 141 
erros cometidos pela atual gestão; b) considerou importante incluir na apresentação o 142 
quantitativo existente e o número ideal de servidores.  Para ela, essa informação é 143 
absolutamente necessária para conhecer o custo do quadro de pessoal da Fepecs, já 144 
que está em fase de sua criação.  Explicou que o déficit existente tem duas formas de 145 
ser solucionado, por meio de cessão de pessoal da SES e por meio de concurso 146 
público; c) sugeriu incluir quadro necessário que exige reposição imediata, 147 
acrescentando as justificativas e quadro necessário para reposição mediata, 148 
correspondente ao que precisa ser composto no quadro de pessoal da Fepecs, ou seja, 149 
pós-criação do quadro de pessoal da Fepecs; d) questionou sobre a possibilidade de 150 
informar o quantitativo de servidores de nível técnico e superior.  A Luzia observou 151 
sobre a necessidade de que os gestores esclareçam especificidades dos respectivos 152 
setores, quando estiver sendo feita a apresentação para a Natividade/SUGETS/SES. 153 
Finalizando, a Dra. Gislene ficou de passar o formato de planilha que ela precisa para a 154 
Ethienne, que por sua vez encaminhará a planilha para os demais gestores.  Sendo 155 
que os gestores deverão entregar as informações até a próxima reunião do Colegiado, 156 
marcada para o dia 28.11.2012, quando será discutido sobre Colegiados Setoriais e se 157 
apresentará as planilhas com o levantamento de servidores pelos setores.  Não 158 
havendo nada mais a ser tratado, às onze horas e vinte minutos a reunião foi 159 
encerrada.  E para constar, eu, Janaína Maria dos Santos Silva, matrícula nº 026.3798-160 
7, lavrei a presente ata, que lida e aprovada, será assinada por 161 
mim................................................................................, e pelos membros presentes. 162 
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